

### 小・中学生 人権啓発ポスター展

人権啓発ポスター展には、小学生から52作品、中学生から13作品の応募がありました。力作ぞろいの中から厳正な審査の結果、選ばれた優秀作品をご紹介します。

#### 小学生の部



最優秀賞 淳風小2年 安原 大貴



優秀賞 六条院小1年 服部 真理乃



優秀賞 麗泉小6年 和田 澄華

### 優秀作品紹介

#### 中学生の部



最優秀賞 梅運中2年 中川 柚香



優秀賞 成徳中2年 今釘 千菜美



優秀賞 七条中3年 三好 ひとみ

### 12月5日 下京区総合防災訓練実施 今年で 下京区で 京都市総合防災訓練実施



12月5日(日)、梅小路公園で、下京区総合防災訓練が実施されました。当日は、天候不順のため残念ながら区民の皆さんの参加による自主防災会の訓練は中止されましたが、下京消防団をはじめ、防災関係機関による緊迫した訓練が展開されました。今年も、下京区で京都市総合防災訓練が実施されます。区民の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

### わが町 再発見

長壽寺(高倉通松原下る)

徳川家ゆかりの寺 慶長11(1606)年、徳川家康の側女、おこやの本願により建てられた。寺号は「長壽寺」。

その法名(戒名)長壽院殿 翌年、おこやは没すがその子で家康の側女、お岩の方、や家康の家臣で大工頭の中井正清などの助力で伽藍が整備される。中井正清は当寺を中井家の菩提寺と定めたが、後にその分家から紀州徳川家に側女として入った、お紋の方、が8代將軍吉宗の生母となる。

こつした幕府との深い関係により高い寺格を持ちながらも、民衆への教化を重ねてきた当寺は、天明の大火と蛤御門の変で罹災したが、檀信徒など多くの人の力で復興している。本尊である阿彌陀如来坐像は、往生要集を著した恵心僧都(源信)の作と伝わる。また、観無量寿経における極楽の世界を描いた寺宝の「絹本着色観経十六観变相図」は、国の重要文化財である。

### 水たが飛び交う高瀬川を！

#### 菊浜高瀬川保勝会が生息調査を実施

菊浜学区では、蜷が飛び交う美しい高瀬川を後世に引き継ぐこと、昨年8月に、菊浜高瀬川保勝会が設立され、11月21日には、府保健環境研究所とNPO法人「ヒトト」プロジェクトが、高瀬川の水質調査が行われました。

その結果、高瀬川の水質は水質調査が行われました。水質調査が行われました。水質調査が行われました。

その結果、高瀬川の水質は水質調査が行われました。水質調査が行われました。水質調査が行われました。

その結果、高瀬川の水質は水質調査が行われました。水質調査が行われました。水質調査が行われました。

### 『愛の家』

安心安全についての不安や悩みを聞き取り、共に解決を目指す。協力して下さった家には子どもたちがデザインしたシールを

『愛の携帯メールフレンドチーム』

昨年11月20日から、五条警察署・下京消防署・洛央小学校からの情報を提供しています。(現在の登録約120件)

『修徳・キッズサポーター 愛の家』キャラバン隊

子どもたちを守ってくれる愛の家をすべてまわり、手作りのマップを作成しました。

『修徳仮想マンション町内会』

マンションに暮らす方にも積極的に安心安全のまちづくりに参加していただけるよう、自治連合会活動やイベント情報などのお知らせを開始しました。

### 安心安全まちづくり

#### 下京区モデル地域修徳学区発

人と人の絆を大切に！キーワードは『愛』

「修徳安心安全推進委員会」

今年度、京都市の地域安心安全ネットワーク形成のモデル地域に選ばれた修徳学区では、自治連合会役員と関係行政機関で構成される修徳安心安全推進委員会を設立。昨年9月28日には委員会メンバーを中心とした修徳サポーターズが、学区民の皆さんと一緒に『声かけ愛のたすきりレー』スタート式を行うなど、これまでさまざまな活動を展開してきました。

学区内における防犯、防火・防災、交通安全、青少年育成問題に対する課題を掘り起こすと同時に、子どもを中心としたふれあい活動を通じて互いが顔見知りになることで、薄れかけていた地域の絆を深めることに積極的に取り組み、安心安全なまちづくりを進めています。

『修徳安心安全アンケート』

学区民の貴重な声がたくさんおつきました

『声かけ愛のたすきりレー』

だんだんあいさつが返ってくるようになりました

### 市・府民税 所得税の申告は正しくおこなう

申告期間 2月16日(水)～3月15日(火)・土・日曜を除く。ただし下京区税務課では2月20・27日に限り日曜日も確定申告の相談・受付を行います。なお、この2日間は混雑が予想されます。あらかじめご了承ください。

市・府民税の申告は市税課へ 平成17年1月1日現在

市内在住で16年中の所得金額が市・府民税の基礎控除額33万円(配偶者控除33万6800円)・扶養控除額33万6800円)の合計額を超える方、ただし、16年分の所得税の確定申告をした方や、16年中の所得が給与や年金だけで、勤務先や支払先から給与と支払報告書や公的年金等支払報告書が提出されている方は、通常課へ

申告が不要です。所得税の確定申告は税務署へ

① 事業所得や不動産所得などから算出される所得税額がある方

② サラリーマンのうち、給与所得以外の所得金額が20万円を超える方、給与収入が20万円を超える方など、所得税が戻る場合があります

サラリーマンや公的年金等受給者で、多額の医療費を支除いた方が多い場合は、除に乳幼児医療費の支給分を含めると修正申告を必要とする場合があります

確定申告をされる方は、乳幼児医療費の支給に該当しないか確認をお願いします

① 乳幼児医療費支給者証(既)に交付を受けている方のみ

② 預金通帳など振込口座番号のわかるもの(郵便局は取扱いきません)

その他、印鑑や保険者からの医療費支給証明書が必要な場合があります

問合せ 福祉介護課(☎371・7216)

### 税金について知ろう

『税金の歴史』その7

7回目となる『税金の歴史』です。今回は、明治後半から昭和前半までのお話をします。

明治の後半から昭和にかけては、相続税の新設や法人税の所得税からの分離などの改正が行われました。

第二次世界大戦後、日本の税制に大きな影響を与えたのがアメリカのシャープ勧告です。この勧告の中で特に強調されたものが、所得税と法人税を中心とする租税体系の樹立でした。

昭和25年にはこの勧告に基づき税制(いわゆるシャープ税制)が施行され、地方税については、地租の廃止、固定資産税の創設などが行われ地方税法が制定されました。ちなみに、青色申告制度もシャープ勧告により採用されたものです。

### けすぞう君の防災 Q&A

#### 阪神・淡路大震災から10年

もしも、地震が発生したら次のことを実践してください。

『地震からあなたを守る 行動と備え10ポイント』

グラツキきたら身の安全

すぐに使用中の火を消す

戸を開けて出口の確保

あわてて外に飛び出さない

火が出たらすばやく消火

ガラスの破片に気をつける

避難は徒歩で、持ち物は最小限に

狭い路地、塀ぎわ、崖には近寄らない

正しい情報をキャッチし、デマにまどわされない

隣近所、互いに声を掛け合い助け合う

明けましておめでとうございます。けすぞう君です。本年も、区民の皆さんに防火・防災に関する情報をご提供させていただきます。どうぞよろしくお願い申し上げます。

阪神・淡路大震災の発生から10年が経過しました。この地震では、6,400名を超える犠牲者を出しましたが、その記憶も年々風化していると耳にします。しかしながら、京都を含む近畿地方は地震の活動期に入ったと言われており、また、昨年10月23日には新潟県中越地震も発生しています。今一度、地震への感心を高め、日ごろから防災用品を準備し、いざというときに落ちついて行動できるように正しい心構えを身につけておくことが大切です。

### 下京区災害対応力を考えるついで

阪神淡路大震災から10年がたち、希薄化しつつある防災意識の高揚と、自主防災部を中心とした自助・共助による防災活動や、地域の防災行動計画づくりを推進し、災害対応力の向上を図ることを目的に開催します。

＜講習会＞

日時 1月15日(土)～21日(金)の間でご予約された時間

内容 防災の話  
震災シミュレーション及び延焼シミュレーション  
震災ビデオの上映

場所 下京消防署

その他 自主防災会または自主防災部を単位に事前にお申し込みください。

＜パネル展＞

日時 1月15日(土)～21日(金) 午前9時～午後5時(ただし、15日は午後1時から、21日は午後3時まで)

内容 震災パネル展『阪神・淡路大震災から10年 京都に大地震が！』

場所 京都駅ビル イベント広場

主催 下京消防署・下京消防団

問合せ 警防課消防係(☎361 4411)

1月31日は、市・府民税第4期分の納期限です。\*納期限を過ぎますと、延滞金がかかります。\*市税の納付には、便利で確実な口座振替をご利用ください。

問合せ 市民税課(☎371・7171)